



Agresiva campaña de cabilderos contra alza de gravámenes a bebidas azucaradas

ENRIQUE MÉNDEZ Y
FERNANDO CAMACHO

Las presiones contra la reforma a la Ley Aduanera —que endurece el combate al tráfico ilegal de combustibles y mercancías— y por el aumento al impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) en bebidas azucaradas se acentuaron este miércoles con el cabildeo de directivos de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem) y de la Asociación Mexicana de Bebidas (MexBeb).

El presidente de la Caaarem, José Ignacio Zaragoza Ambrosi, conocido como *Iñaki*, se coló a la reunión privada de la junta directiva de la Comisión de Hacienda, que aprobó el proyecto de calendario de análisis del paquete de ingresos y las reformas a la Ley Aduanera.

El agente aduanal —ex titular de la Asociación de Agentes Aduanales de Nuevo Laredo— fue llevado a la reunión por el pablano José López Ruiz (PT), quien

argumentó que Zaragoza le pidió un parlamento abierto para discutir la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se votará en 12 días.

Colado en reunión privada

No obstante, a Zaragoza se le hizo ver que se trataba de una reunión privada, sólo de diputados, y fue invitado a salir del salón B del edificio G, pero, al concluir, se acercó al presidente de la comisión, Carol Antonio Altamirano (Morena), a quien tomó del brazo y, mientras extendía su teléfono móvil, le pidió emitir “un mensaje” a los agentes aduanales.

Con amabilidad, el legislador lo eludió y, ante la insistencia de *Iñaki*, lo recibió más tarde en sus oficinas del edificio C. Al concluir, Antonio Altamirano declaró sobre el cabildeo contra las iniciativas presidenciales: “tal como lo expresó nuestro coordinador, [Ricardo Monreal Ávila](#), estamos por el diálogo transparente, pero jamás vamos a aceptar presiones indebidas”.

El representante aduanal se presentó primero al foro Hacienda y Presupuesto, y López Ruiz subió una foto con él a su cuenta en X.

Los cabilderos de la industria refresquera también buscaron al vicedirector de Morena y secretario de la Comisión de Hacienda, Alfonso Ramírez Cuéllar, para argumentar en contra del aumento al IEPS en bebidas azucaradas.

La comisión está citada este jueves para aprobar el calendario de ratificación de la Ley de Ingresos 2026. La propuesta es que el secretario de Hacienda comparezca ante el pleno el 24 de septiembre.

“

Reforma a la Ley de Aduanas también genera presiones contra diputados